



La tripulación del Ramón Estefanía cargando las varas con que se capturan los túnidos. JOSÉ M^a ALVEZ

Los boniteros zarpan para la costera desde el puerto de Burela

► Cuatro barcos ultiman los preparativos para comenzar esta semana una campaña con igual cuota que durante el ejercicio anterior

M.D.

burela@elprogreso.es

BURELA. Cuatro embarcaciones de Burela ultiman los preparativos para partir hacia la costera del bonito, especie que espera a los barcos a tres días de navegación del muelle burelés, según indica el patrón del bonitero Ramón Estefanía, Juan Ríos, a quien acompañan un motorista, un engrasador, el cocinero y cinco marineros. Este año compartirán faenas en la campaña con otros tres barcos del puerto. Se trata del Libertad,

Cruz e Cristo y Espadín. La cifra cada vez es inferior, a lo que contribuyeron además los desguaces de años pasados.

Con los víveres a bordo cargan hielo listo para emprender hoy por la mañana el viaje hacia el norte, rumbo a las Azores, en cuyas inmediaciones se sitúan los preciados bancos de atún del norte. Ríos reconoce que en los últimos años —los llevan cuatro al bonito—, «a pesca baixou polos peláxicos, que afectan porque de noite entran onde estamos traballando e temos

que marchar». Sus redes atrapan mayor cantidad de peces, que los pescadores bureleses creen que venden para fábrica, lo implica bajadas importantes del precio.

Los boniteros de Burela, que emplean artes más selectivas, como la cacea —de anzuelo—, primero deben localizar los túnidos, que en caso de aproximarse a la costa facilitan la captura por barcos con tanque, con más capacidad de pesca, lo que deriva en que la pesquería se acabe antes.

El sector está también pendiente de la cuota, igual que la del año pasado, ejercicio en que se agotó el 23 de agosto cuando tradicionalmente aguantaba hasta principios de octubre. «Ia ser moi boa, pero cortouse á metade», explica.

El Ministerio de Pesca cerró ayer la campaña de la anchoa al agotarse la cuota

DELEGACIÓN

FOZ. El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación comunicó ayer a las cofradías de pescadores y organizaciones del sector el cierre de la pesquería de la anchoa al agotarse la cuota asignada para el primer semestre del año.

El par de embarcaciones de Foz, que utilizaron como base el puerto de Ondárroa, en el País Vasco, durante esta campaña, que se prolongó durante dos meses y medio, ya se prepara para regresar a la costa mariñana después de operar frente a las costas de Cantabria, sobre todo por Santoña, y de Asturias, a la altura de Gijón.

Los patrones de los cerqueros Ollo do Mar y Mirando O Mar realizaron una buena campaña, debido a que tuvieron la suerte de encontrar varios bancos con pescado de buen tamaño, que se pagó bien, alcanzando los seis euros por kilo, según indicó el patrón mayor de Foz, Juan José Lestegás. Los ejemplares de menor tamaño cotizaron a unos dos euros.

Estas embarcaciones se sumarán a las que operan en la costa de Lugo, a donde es previsible que lleguen los bancos de anchoa en el segundo semestre del año, mientras tanto intentarán capturas otras especies de temporada. Los cerqueros faenarán sobre todo al chicharro y a la sardina, cuya presencia se espera que sea mayor a finales de mes en el litoral mariñana. Dos tarrafas del puerto focense y otras de Celeiro ya capturaron los primeros ejemplares de sardina, que cotizaron a buen precio, aunque esta especie todavía escasea en A Mariña.

LONJAS

BURELA

Aguja	4-4,50
Budión	7,70
Cabra	1,10-5,80
Congrio	1,10-2,60
Chicharro (caja)	7,80-15,92
Escacho	1,15-2
Faneca	1,15
Gallo	6,10-12,20
Lenguado	3,60-22,80
Pancho	5
Robaliza	22-30
Rodaballo	15,20-20
Salmonete	14-15,20
Sardina (caja)	15,51-35
Sargo	2,95-10,40
Merluza	1-4,45
Bertorella	3,9
Pez palo	1,30

CELEIRO

Abadejo	3,8-6,5
Budión	2,4-6,9
Calamar	7,8-10
Choco	7,5-8,2
Congrio	1-3,1
Escacho	0,7-2,8
Faneca	2,8-3,7
Gallo	5,1-8,5
Jurel (caja)	8,5-17
Lenguado	17,9-21,5
Lubina	8,1-15,2
Raya	1,7-2,5
Salmonete	12,8-15
San Martiño	9,1-16,4
Sargo	3,5-8,7
Xuliana	5,1-7,4

MARIÑEIRO POR UN DÍA

La cofradía de pescadores Santiago Apóstol de Celeiro recibe esta mañana a un nuevo grupo de estudiantes de un colegio de Lugo para acercarlos el mundo del mar. Los alumnos recibirán como obsequio material del programa nacional de Fedepesca 'Fish & 4 Kids' durante su visita a la entidad pesquera, que preside Domingo Rey Seijas.

Celeiro instruyó a marinos sobre la reducción del plástico y hará otra sesión para estudiantes

DELEGACIÓN

VIVEIRO. Puerto de Celeiro mantiene su compromiso con la sostenibilidad ambiental con la aplicación de medidas para la protección del medio ambiente entre las tripulaciones, en los barcos y en las instalaciones de la lonja. La sociedad da ahora un paso más y ayer organizó una sesión informativa para que los tripulantes trasladan

esas acciones a la vida cotidiana, pero además prevé una actividad de concienciación para escolares.

«Todos los profesionales vinculados a Puerto de Celeiro saben qué hacer con los residuos generados por su actividad», asegura Jesús Lourido, responsable de flota. Con el propósito de que lleven más allá esa actuación, la empresa organizó ayer una charla sobre

la reducción de plásticos en la vida cotidiana «para que trasladen al día a día ese compromiso que llevan años ejerciendo en el ámbito profesional, dado que la mayoría de los residuos plásticos acaba en el medio marino», resalta.

La jornada incidió en que la clave es el uso responsable, además de exponer alternativas, como el uso de botellas de vidrio, bolsas

de tela o comprar a granel. Con motivo de los días mundiales del Medio Ambiente y los Océanos, hoy y el sábado, respectivamente, la empresa hará una actividad con escolares para concienciarlos en la preservación del entorno.

Los tripulantes de los barcos celeirenses transportan a tierra el plástico de uso doméstico para su reciclaje, igual que hacen con el generado por la actividad, como los films usados para cubrir la merluza antes de añadir hielo, que suman más de 600.000 unidades al año. Toda la flota emplea

cajas de polietileno de alta densidad reciclables por completo.

Puerto de Celeiro fue además una de las primeras organizaciones en sumarse a 'Upcycling the Oceans', un proyecto pionero a nivel mundial que tiene como fin mantener los océanos libres de basura, recogiendo y reciclando plásticos, redes y aparejos de pesca, con los que se pueden crear nuevos materiales. La empresa puso en marcha estas acciones antes de que fuesen obligatorias, y ahora las potencia para cumplir con el sello de calidad Friend of the Sea.